

会議の名称	広報広聴委員会	開催月日・令和5年11月30日 開会時間・午前・午後0時56分 閉会時間・午前・午後1時12分
出席者	野口 佳宏 河崎 周平 安藤 誠 後藤 徹 堀 隆和 花村 隆	
欠席者		
オブザーバー	議長 藤川 貴雄 副議長 安井 智子	
傍聴者		
説明のために出席した者	堀議会事務局長 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村議会総務課主任	
協議事項	○ 議会だよりについて ○ その他	

【開会=午後0時56分】

野口委員長

ただいまから、広報広聴委員会を開会いたします。  
本日は、市議会だよりについてを議題といたします。令和6年2月1日発行の12月定例会にかかる議会だより掲載計画については別紙にて行いたいと考えております。特に変わったところはなかったと思うけど、それで行きたいと思います。先ほどの掲載計画にありましたピックアップにつきまして、本日の議案詳細説明や今後の審議、審査を踏まえ、候補になり得ると考えられるものを2、3案程度、次回の編集会議に挙げていただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

次に、いつも課題となる表紙の写真について、何か現時点でございますでしょうか。県議会は写真のコンテストみたいな、フォトコンテストの写真を載せているんですよね、そういうのってだめなのかなと思ったり。

花村委員

広報はしまは写真使わんとときもあるし、柔軟に考えてもいいかなという気がします。

野口委員長

フォトコンテストの写真を使えるかどうかですよね、県議会は今発行の前ぐらいから、フォトコンテストを受賞した写真を使っているんで、使わせてもらうのもありんじゃないかなと思いつつ、そういったものとか、左義長とかかと思っております。次回の編集会議にて自身で撮影したものなど、ご用意いただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

花村委員

総務委員会で2月の意見交換会をやるにあたって、参加者の募集記事は載せてもらえるような形になっておりますか。

野口委員長

載せますよ、大丈夫。意見交換会の写真忘れてましたね、産業建設委員会、集合写真は撮ってないけど、いいのがあったらそれでいきましょう。花村委員からご指摘ありましたけれども、意見交換会のご案内、総務委員会と民文はしっかりと案内を載せさせていただきたいと思いますので。

最後、議会だよりの原稿提出について、定例会初日に通告のあった議員へ別紙にて原稿の提出をいたしたいと考えます。原稿用紙またはデータで、提出期限は、定例会最終日12月22日としたいと考えますが、よろしいでしょうか。

野口委員長	<p>か。</p> <p>(異議なし)</p> <p>それではそのように議会だよりの関係を進めさせていただきます。以上で議会だよりの編集について終了いたします。</p> <p>次に、その他について協議したいと思います。お手元に資料をお配りさせていただいております。前回までの資料とあわせてご覧ください。これまで議会だより編集ルールについて、議会だよりへのQRコードの記載について協議してきましたが、議会だよりの討論の記載について協議したいと思います。賛否一覧表の記載だけでは賛否がわかれた論点がわからないとの意見がございました。議会基本条例の趣旨を勘案し、議会での審議過程を市民へわかりやすくお知らせする観点から、討論の掲載について、順にご意見をお聞きしたいと思います。討論も載せていくということですね、議会だよりで。実際載せるとなるとどんな感じですか。</p>
議会総務課課長 補佐	<p>議会だよりの2ページから始まるピックアップの記事で、いくつか項目を取り上げて紹介するところがありますが、取り上げた項目に関して質疑、そこで討論あった場合、質疑と討論という形で少し織り込むというようなイメージでどうかというふうに考えております。</p>
野口委員長	<p>できる感じですか。がっつりじゃなくて、ポイントポイントで示していくというような感じになろうかと思います。皆さんどうですか、記載するということよろしいですか。</p> <p>(異議なし)</p>
野口委員長	<p>賛成討論も反対討論も載せますよね、いいんじゃないですか。載せるということでいきます。</p> <p>次にQRコードも決めなあかんね。羽島市ホームページの動画の方に飛んで、そのQRコードは技術的には載せれるんですね。12月定例会の議会だより、だから2月1日発行の議会だよりから掲載するかどうか、皆さん載せてもいいと思うけど。</p> <p>(異議なし)</p>

野口委員長	<p>載せるということですのでよろしくお願いいたします。</p> <p>市民意見の把握のあり方について、意見箱の取り扱いについて協議をいたします。お手元には意見を踏まえた市議会の取り扱いを参考に、意見箱設置要綱案をお配りしております。これはまた見ておいてもらっていいですか、設置する感じだから、要項については1回持ち帰っていただいて、次回ご意見をいただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。</p> <p>最後に11月25日土曜日に産業建設委員会の意見交換会が開催されました。当委員会では意見交換会の開催に係る総括を行いたいと考えます。引き続き進めていきたいと思っております。また、残る2委員会の意見交換会の開催について、広報広聴委員会がサポートしていきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。</p> <p>議長さん何かございますでしょうか。</p>
藤川議長	<p>議会だよりに討論を載せるというので、全部載り切らない場合も、多分紙面の都合上あると思うんですけど、その点皆さんの了解だけ、全部載せるというふうになると、多分困難なケースも出てくるんじゃないかと、その場合について、どういうふうに要点を絞るのかということではご協議いただいております方がいいんじゃないかと思っております。例えば補正予算だったすると、討論で喋った賛成の理由、反対の理由を全部載せれるかということ、おそらく困難なので、それをピックアップして載せるとして、何を載せるのかとか、ある程度の合意形成が必要なんじゃないかという。</p>
花村委員	<p>編集はこちらに任されているので。</p>
藤川議長	<p>そうですね。ご本人に確認しなくても会議の中で決めてしまうということでもいいですかね。</p>
野口委員長	<p>全部は載せれんもんね、誰が言ったというのは載せないもんね、こういう意見があったという感じで示すだけだから、何々だから反対、何々だから賛成みたいな感じで載せるしかないと思うんです。そういう表現になると思っております。</p>
安井副議長	<p>11月25日の意見交換会において、代表のかたに声かけをしたというところ、一般のかたが交えての会話だったと思うんですけれども、その辺の会話はスムーズにいか</p>

野口委員長	<p>れましたか。ちょっと聞きたかったです。要は専門的なかたというか、何でもよく知ってらっしゃるかたと一般のかたと一緒にやるというところの会話はどうだったか。</p>
野口委員長	<p>私、産建にいたんで喋ることはできますけど、それは広報広聴委員会でお話ししていいのかな、広報広聴委員会はサポートする立場なので、産建の委員のかたに聞いていただくのが一番いいかと思いますが、これから先、報告する場面が産建のみならず、3常任委員会があるはずなので、そこで示しますが、後でお話します。</p>
野口委員長	<p>次、議会だよりのピックアップ記事とか、表紙に係る協議のため、最終日を目途に広報広聴委員会を開催してはと思います。定例会最終日12月22日、全日程終了後に行うこととしてもよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p> <p>では、定例会最終日12月22日、全日程終了後に行いますのでよろしくお願いいたします。これで広報広聴委員会を閉会いたします。</p>
	<p><b>【委員会終了＝午後1時12分】</b></p>